



**Nombre de alumno: Jesimiel Ortega
Gómez**

**Nombre del profesor: Daniela
Montserrat Méndez Guillen**

**Nombre del trabajo: ensayo unidad 3
Materia: seminario de tesis**

Grado: 8tvo Cuatrimestre

Grupo: "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de marzo de 2021.

INTRODUCCIÓN

En este apartado veremos los temas de los cuales hablaremos ya que son partes fundamentales en la elaboración de nuestro proyecto.

Como primer tema que es abarcado como 3.1.1 está el método científico, sucesivamente pondremos los numero de los subtemas y respectivamente sus nombres, 3.1.2 Métodos inductivo y deductivo, 3.1.3 Métodos Cualitativos y cuantitativos, 3.3 Técnicas de investigación, 3.3.1 Cuestionario, 3.3.2 Entrevista, 3.3.3 Diario de campo, 3.3.4 Observación cuantitativa y cualitativa y 3.3.5 Fichas.

Es de suma importancia el tener conocimiento sobre estos temas ya que no solo serán útiles si no que son el medio que nos guiaran para realizar nuestro proyecto.

Como bien se menciona en la antología al comenzar nuestra unidad tres nos dice lo que es un método y es interesante conocer esto ya que los primeros subtemas de esta unidad van ligados a esto, si bien seria la base para poder comprender el complemento de esta palabra ya que se usa el método de diferentes tipos, como vemos está el científico pero si bien vemos esta principalmente el de investigación, sucesivamente se encuentran los métodos inductivo y deductivo y por último los métodos cualitativos y cuantitativos.

Entonces comenzamos por entender el método ya que nos dice que esta palabra viene del griego y que la palabra se compone por meta y odos, que juntos significan camino o vía. A lo que camino y vía es algo que ya está trazado y si bien uno quiere andar por ese camino o vía sabe que va a llegar algún lado y lo que tratan de hacer es que ese camino nos lleve a la meta. Si bien se dice que uno mismo forja su camino es lo mismo al hacer el proyecto es una guía es una senda que ya está y si bien podemos seguir y así lograr un buen resultado en nuestro proyecto.

Logro comprender que estos métodos tienen una secuencia puesto que al saber el método de investigación nos encontramos con saber qué tipo de método es inductivo o deductivo y también en qué tipo de población vamos a trabajar y puede ser cualitativo como cuantitativo.

En nuestro desarrollo veremos un poco más desarrollado los temas.

DESARROLLO

Como bien todo tiene un orden nuestro primer subtema es el método científico: este nos dice que es el conjunto de reglas y procedimientos que orientan el proceso para llevar a cabo una investigación. Este método tiene sus características: como lo son racional, sistemático, exacto, verificable y aunque busca conscientemente la verdad se reconoce falible.

Encontramos al método inductivo y deductivo.

El inductivo nos dice que es el razonamiento por el cual se logra el conocimiento que va de lo particular a lo general, en este tipo de método es necesario observar y comparar todos los casos posibles para obtener una respuesta clara y veraz. Este tipo de método lo vemos que se usa más en las ciencias sociales, en física, química y biología ya que estudio de estas áreas no pueden deducirse a partir de principios generales, sino que es necesario realizar una serie de observaciones rigurosas sobre los fenómenos investigados.

El deductivo nos habla que consiste en la aplicación de las leyes universales o premisas, de los casos generales a los particulares. Esto es todo lo contrario de lo anterior, es utilizado principalmente por las ciencias formales; para este tipo de ciencias es un modo de razonamiento eficaz.

En el método cualitativo y cuantitativo

Cualitativo este método busca descubrir o generar teorías y pone énfasis en la profundidad y sus análisis no necesariamente son traducidos a términos matemáticos, este método se concentra en el estudio de grupos pequeños, tiene como objetivos principales: describir, comprender, interpretar y explicar un fenómeno social.

Cuantitativo este veo que se relaciona como el inductivo que busca obtener información verifica y que se pueda comprobar este método aplica la encuesta, la cual tiene como función recabar datos. El tamaño de la muestra depende de varios factores como lo son: el alcance que deba tener la investigación, el tiempo que se dispone, las personas con las que se cuente para aplicar el cuestionario y los recursos económicos.

Técnicas de investigación

En la antología nos dice que son los instrumentos o herramientas de apoyo para la obtención y manejo de la información y que éstas varían de acuerdo al tipo de investigación de que se trate.

Se recolecta información y esta se clasifica en primaria y secundaria. Cualquier técnica que se utilice para realizar nuestra investigación deben seguir una metodología que se basa en los anteriores elementos del protocolo.

Cuestionario

Este nos permite recolectar información y datos para su tabulación, clasificación, descripción y análisis en un estudio o investigación. Las partes que tiene un cuestionario

son: título del cuestionario, especificación de a quién va dirigida. está dividida en dos partes: La primera por los datos personales de los encuestados y la segunda conformada por preguntas sobre el interés de la investigación, se deja un espacio para las observaciones que el encuestador considere complementarias para la investigación, y el nombre de quien formuló el cuestionario, en caso de que exista alguna duda.

Este puede ser aplicado de forma oral o escrita y a una o más personas al mismo tiempo.

Entrevista

Los datos utilizados para su elaboración de esta deben estar guiados por las variables de nuestra hipótesis y sustentados por el marco teórico y marco conceptual y va estructurada de manera un poco más sencilla puesto que tiene especificación de a quién está dirigida y los datos que se pretenden recabar, se divide en dos partes: primera posee los datos personales del entrevistado y segunda, conformada por preguntas sobre el interés de la investigación, guiado por el tema y la hipótesis.

Tanto el cuestionario como la entrevista son técnicas denominadas encuestas y permiten la recopilación de datos a través de las respuestas personales de los individuos.

Diario de campo

Es un instrumento que los investigadores utilizan para la recopilación de los datos observables.

El diario de campo tiene las siguientes funciones: 1) Llevar el registro de lo que se observa para evitar que estos datos se olviden, 2) Sistematizar la observación realizada y 3) contextualizar empíricamente el tema de investigación. Los datos que deben contener los registros de los datos observados son: lugar y fecha, grupo o grupos sociales que se observan, actividad o manifestaciones que realizan, descripción del entorno –social, cultural ecológico, político, etc. Y otras observaciones.

Observación cuantitativa y cualitativa

Observación cuantitativa es una colección objetiva de datos que se centra principalmente en números y valores representados en términos de cantidad.

Observación cualitativa es el proceso de investigación que sirve para recopilar información o datos, se enfoca en los cinco sentidos: vista, olfato, tacto, gusto y oído. Y básicamente, esta no incluye mediciones de números, sino de características.

Ficheo

Conservar ordenadamente la información que el investigador recopila es indispensable. Los datos que deben contener dependen del tipo de material que se está revisando y el objetivo de la investigación en esta existen tres tipos: 1) Fichas bibliográficas, 2) Fichas de publicaciones periódicas o “Hemerográficas”, 3) Fichas de trabajo.

CONCLUSIÓN

Toda esta información es de importancia como bien se menciona antes en la introducción cada parte es una suma al protocolo de investigación es lo que nos sirve para poder lograr nuestro objetivo en nuestro tema de selección y cada cosa va ligada a otra, la manera en que clasificamos nuestra información tiene un nombre y una referencia y ahí es donde nos podemos basar y es la ayuda que requerimos.

Al leer se comprende y se va relacionando cada cosa.

Ciertamente la antología es una guía que complementa lo que usted nos enseña y nos sirve de referencia a la hora de hacer nuestro trabajo ya que si esta explicado y mas con lo que nos dice queda un poco claro.

Profe me genero una duda en los subtemas porque en plataforma aparecía esto: Jóvenes la actividad de este parcial es la elaboración de un ensayo de los temas: 3.1.1,3.1.2, 3.1.3, 3.3.3.3.1,3.3,3.3.1,3.3.2, 3.3.3, 3.3.4, 3.3.5

A lo que no se si iban a ir lo del 3.2 y así, pero como vi repetido el 3.3, 3.3.1 pues supuso que si eran esos. Espero su comprensión.

Bibliografía

Antología seminario de tesis Cuatrimestre enero – mayo 2021. UDS Comitán Chiapas

Págs.. 50 – 69